

BOLETÍN No. 137 ->>

Sociólogos cuentan con conocimientos y habilidades para la investigación que puede ofrecer soluciones a empresas, organizaciones civiles y al sector gubernamental.

Sociología de la UAA permite a sus estudiantes orientar su campo de acción a través de la flexibilidad teórica, metodológica y temática de la carrera.

Los sociólogos formados en la Universidad Autónoma de Aguascalientes son especialistas en el análisis de las problemáticas sociales, pero también pueden desarrollar estrategias de solución debido a sus habilidades para la investigación, lo que les permite tener un amplio campo de ejercicio profesional, como la implementación de programas sociales, asesorar proyectos de administración pública y organizaciones civiles, así como desarrollar instrumentos de evaluación; comentó la jefa del departamento de Sociología y Antropología, Evangelina Tovar Tapia.

Al respecto destacó que los egresados de sociología se han insertado en universidades y centros de investigación en México y el extranjero, en dependencias gubernamentales, INEGI e incluso han desarrollado sus propias empresas de consultoría, lo cual es resultado de la calidad de los planes de estudio y sus docentes, quienes en su mayoría forman parte del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) y cuentan con nivel de doctorado.

Por su parte, el catedrático e investigador Ramiro Alemán López, expresó que el perfil del sociólogo le hace tener conocimientos y habilidades especializadas en temas sociales que pueden ser concretados en el desarrollo de programas para reducir la desigualdad, mejorar las condiciones de vida de la población y dar orientación a tomadores de decisiones en temas prioritarios para la agenda pública, como la pobreza, violencia, delincuencia, generación de empleo e incluso planeación urbana.

Indicó que en ocasiones hay discrepancias entre los indicadores de un gobierno y la percepción de la sociedad, por ejemplo: pueden darse a conocer datos estadísticos en los cuales se identifica una reducción de la delincuencia, pero la población puede expresar sentirse insegura en cajeros, bancos o al ver un retén; por lo que el sociólogo cuenta con las herramientas teóricas y metodológicas para explicar a través de diagnósticos esas discrepancias entre los datos duros del esfuerzo gubernamental y la subjetividad, y así ayudar al diseño de una política benéfica que sea aceptada por la población.

Alemán López también mencionó que los sociólogos se han insertado en la planeación urbana para desarrollar espacios seguros y evitar detonantes de problemáticas, pues ciertos espacios, inmuebles y zonas de acceso pueden impulsar la disputa entre organizaciones urbanas, y generar lugares propensos al delito.

En su momento, la investigadora Consuelo Meza Márquez señaló que los egresados de la licenciatura en Sociología también pueden desarrollar investigación aplicada y de corto alcance que ofrece diferentes beneficios para las empresas, organizaciones civiles o instituciones para la atención de diversas problemáticas con una visión profunda sobre las mismas.

Finalmente Silvia Bénard Calva, también catedrática de Sociología, apuntó que debido a la amplitud de tópicos sociales, los estudiantes de esta carrera cuentan con una flexibilidad en su formación, ya que pueden ir orientando su campo de acción profesional al enfocarse en teorías y metodologías particulares, así como la posibilidad de cursar materias optativas en carreras distintas, por lo que pueden abocarse a temáticas como desarrollo urbano, cultura empresarial, estudios de género, desarrollo regional, sociología industrial y del trabajo, corrupción, música, migración o religión, por mencionar algunas.

